
合同道徳 「生徒の声」 （グラフの単位：人）

（賛成・やや賛成の声）

●性別で決まった制服を着るのが嫌な人はいると思うし、今の制服が使いづらいと思ったことがあるから。●制服のとき、

スカートだと掃除がしづらいと言っている人がいたので多様性と利便性を備えた制服が導入されれば、そういった悩みが減

ると思ったから。●今までの制服も悪くなかったけど、一部の生徒が、制服を着るのに抵抗があったりしていたので、自由

に選べるというのは素晴らしいし、いろんな活動をする上で便利であることは、僕達にとってとても良いアイデアだと思い

ました。●多様性だけでなく、利便性にも特化した制服があれば今より過ごしやすい学校やひとり一人が大切にされる学校

に近づくと思うからです。●社会で男女差別が問題とされているため多様性を兼ね備えた制服は良いと思った。その上利便

性も兼ね備えている点も良いと思った。●自分自身のあり方や表現の仕方には一人ひとりの考えがあって、制服にもっと多

様性があれば学校生活が多くの生徒にとってより良いものになると思うから。また、利便性が上がることで安全により過ご

しやすい学校生活が遅れると思うから。●私もセーラー服を着ていて動きにくかったり、寒かったりなど変えてほしいと思

うことが多々あったから。また、私はスカートが好きではなく、私と同じように思っている人がいると思ったから。

（どちらでもない）

●今までの制服は、歴史のあるもので、おじいちゃんなどに見せると懐かしいと言ってくれたのであまり変えたくないと思

いました。●もちろん多様性や利便性を兼ね備えた制服は良いと思うが、現在コロナウイルスの影響で制服を着る機会が少

ないから、制服を変えたとしてもあまり着ないのならば、意味がないと思ったから.
（やや反対）理由の記載がありませんでした。

今回の全校道徳を通して、あなたが考えたこと・感じたこと・疑問に思ったことを自由に記入してください。

●性別の思われ方の違いというのは、はるか昔からあることなので、今更急に変えることはかなりむずかしいとおもった。

しかし、人々の思いに沿った対応の仕方をして、ここを尊重するのは、これから大事になっていくことだと思うので、難し

くても行動したり、そのことを知っておくことも大事だと思った。

●制服の話はとても良いと思ったが、今の在校生が使用できる可能性は限りなく少ないので、今の在校生も参加できる近い

うちに実現することができるジェンダー平等に関しての取り組みの検討もしてほしいと思った。

●先生方が私達生徒のために議論をしてくれていたことを知って、とても驚きました。性についての話をわかりやすい言葉

で教えて下さったり、校長先生からもこれからの学校についての思いを話して下さって、わたしも一人の生徒として協力し

たいと思いました。自分にできることを精一杯やりたいと思います。

●ジェンダーについて理解できたが菊を男性に運んでもらうというのはいいとはいわないが悪いとも言えないと思う。力に

差があるのは事実だし仕方のないことだと思うから。これはジェンダーではなく身体的な性別の特徴だと思う。

●なぜ、制服があるのか。私服が一番多様な衣服だと思うが、私服ではだめなのか。

●ここまで生徒を大切に考え、行動を起こそうとする学校はこの日本には多くないと思う。また、自分がこの学校で生活を

送っていたことを改めて幸せに感じた。それゆえにこの幸せな環境が揃った市川中学校でこのような素晴らしい取り組みに

携えることを嬉しく思った。さらに素晴らしい市川中学校を未来に残していきたいと思った。

●性についてなどまだ色々な問題があるから話し合って必要があると思った。今回の話し合いでジェンダーについて理解が

深まったから良かったと思う。こうした全校道徳の機会を増やしていくのがいいと思った。
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